

令和4年度 上野小・中学校

# 文化発表会



日時：令和4年10月8日（土）9：00～14：50

場所：上野体育館

[午前の部] 上野白太鼓踊り・学年発表・棒術・エイサー・神楽

[午後の部] 中学校 ステージ発表(学年ごと)

## 午前の部 紹介

1	上野臼太鼓踊り(中学1・2年生)
<p>中学1・2年生は、上野の伝統芸能のひとつである「上野臼太鼓踊り」を披露します。夏休みから練習をはじめ、少しずつ覚えていきました。1年生は初めての体験で難しさもありましたが、2年生のお手本や地域の方の熱心なご指導のおかげで、少しずつ上達することができました。</p> <p>今回の発表では、伝統をつなぐことを意識するとともに、お世話になった方への感謝の気持ちを伝えたいと思います。</p>	
<p>[上野臼太鼓踊り師匠の皆様]</p> <p>小林久実 様 工藤勅男 様 安野正利 様 佐藤義孝 様 佐藤初義 様 工藤義昭 様</p>	
	

2	学年発表(小学1・2年生)
<p>小学1・2年生は、詩の朗読と合唱に挑戦します。よりよい表現を、グループで相談し、読み方や振り付けを工夫しました。はじめは、詩や歌詞を覚えるのも大変でしたが、朝の時間や休み時間に練習して、少しずつ上達することができました。</p> <p>私たちらしい、明るく元気な発表をご覧ください。</p>	
	

3	棒術(小学3・4年生)
<p>小学3・4年生は、上野の伝統芸能のひとつである「棒術」を披露します。黒口地区の棒術保存会の工藤義昭さんには、1学期から何度も来校していただき、技術面だけでなく、棒術の文化や歴史についても教えていただきました。そして、棒術の素晴らしさや伝統を引き継いでいくことの大切さを学びました。今日の発表を通して、会場みなさんにもそのことを感じてもらえるとうれい입니다。よろしくお願ひします。</p>	
	



4

## エイサー（小学5・6年生）

小学5・6年生は、沖縄県の伝統芸能である「エイサー」を踊ります。今まで、姉妹都市である沖縄県豊見城市の方々に踊りの指導だけでなく、どうして「エイサー」を踊るようになったのかの由来についても学習してきました。平和への感謝の気持ちと、世界から戦争がなくなるようにという願いを込めて一生懸命踊ります。



5

## 神楽「住吉」（中学3年生）

中学3年生は、神楽に挑戦します。夏休みに師匠のみなさんから指導していただきながら、練習に取り組んでできました。また、神楽をはじめさまざまな話をうかがうなかで、伝統を継承することの大変さや上野の素晴らしさにも気づくことができました。4人1組となり、9人全員で舞います。舞い手でないときも歌ったり神楽笛や太鼓を演奏したりします。地域の伝統芸能の大切さや、それを受け継いでいくことに誇りを感じながら、皆様に披露いたします。よろしくお願いいたします。

[神楽師匠の皆様]

江藤敏夫 様 甲斐喜美男 様 大賀誠 様



## 午後の部 紹介

6	中学1年生「職場訪問学習についての発表」
<p>中学1年生の学年発表は、1学期の総合的な学習の時間に実施された『職場訪問学習』についてです。高千穂町ならではの職業や文化に触れることで、「私たちが住むこの町について、もっといろいろなことを知りたい」と思うようになりました。見学して感じたことや体験したことをわかりやすく皆さんに伝えられるよう、今回は、自分たちで作ったプレゼンテーションを使って発表します。</p> <p>中学生になって約半年。成長した私たちの姿を見てください。</p>	
7	中学2年生「わたしたちの修学旅行」
<p>中学2年生の学年発表は、6月22日～24日にかけて、高千穂中と合同で行った『修学旅行』についてです。広島、福岡、佐賀、大分を訪れた私たちは、様々なことを学び、体験してきました。「宮崎と他の地域との違い」、「平和の尊さ」、「仲間との絆」・・・</p> <p>今回は修学旅行で学んだことや修学旅行中の出来事などを、プレゼンテーションや短い劇の形で発表します。会場でご覧の皆様が、私たちと一緒に修学旅行に行ったような気持ちで楽しんでいただけると嬉しいです。</p>	
8	中学3年生「職場体験学習についての発表」
<p>中学3年生の学年発表は、6月30日・7月1日の2日間で実施した職場体験学習についての発表です。高千穂町内にある9つの職場で9人の生徒がそれぞれに違った体験をしてきました。</p> <p>今回の発表は、職場体験で学んだ内容だけでなく、その職場のよさや働いた人へのインタビュー、高千穂町への思いなどを紹介するものをお互いに協力して作りしました。自分たちで感じ、作り上げた職場体験のプレゼンテーションを、楽しみながらご覧ください。</p>	



## 展示作品 紹介

<p style="text-align: center;"><b>理科</b></p> <p style="text-align: center;"><b>自由研究と生物画</b></p> <p>夏休み期間中に身のまわりにある様々な出来事を科学的に解決しようと、個人で実験観察に取り組みました。生物の点描画は、ひとりひとりが集中して観察した動植物をペン先の点で表現しています。</p>	<p style="text-align: center;"><b>書道</b></p> <p>中学校で初めて学習する「行書」という書体で心を込めて書きました。文字のしなやかさや柔らかさを感じてください。</p> <p>1年→月光 2年→雲海 3年→深まる秋</p>
<p style="text-align: center;"><b>美術</b></p> <p>授業や夏休みの課題で制作した作品です。構図や配色、形の面白さ、色の重なりなど一人一人「こだわり」をもって制作しました。それぞれの作品の共通点や違いを見つけながら表現の面白さを感じて欲しいと思います。</p>	<p style="text-align: center;"><b>家庭科</b></p> <p>中学1・2年生は、夏休みに調理にチャレンジしました。多い人は3品も作り、バランスの良い献立を考えて作っています。みんなのレポートを参考に、今度の休みに料理に挑戦してみませんか!?</p>
<p style="text-align: center;"><b>中学1年生</b></p> <p style="text-align: center;"><b>職場訪問新聞</b></p> <p>職場訪問で学習したこと・感じたことを、独自の目線で記事にし、新聞にまとめました。職場訪問劇では十分に伝えられなかったことも、この新聞には詰め込んでいます。それぞれが工夫した点にも注目して読んでいただけたら嬉しいです。</p>	<p style="text-align: center;"><b>中学2年生</b></p> <p style="text-align: center;"><b>修学旅行のしおり～表紙絵コンテスト～</b></p> <p>夏休みの課題として描いた修学旅行のしおりの表紙絵です。力作がそろいました。</p> <p>是非、渾身の作品をご覧ください。</p>
<p style="text-align: center;"><b>中学3年生</b></p> <p style="text-align: center;"><b>職場体験学習</b></p> <p>私たちは6月30日・7月1日に地域の事業所で職場体験学習を行いました。社会で求められる能力は何か、働くための資質とは何かについて学ぶことが出来ました。その学びをまとめましたので是非ご覧ください。</p>	<p style="text-align: center;"><b>地域の方の作品</b></p> <p>上野地域にお住まいの方々の作品コーナーです。わら細工、一閑張、鯉のぼり・手まり・さげもん・かざぐるま、ストラップ、タペストリー、風景写真を出展していただきました。ひとつひとつの作品には、それぞれの方の思いが込められています。</p> <p>じっくりとご覧ください。</p>

